

HÉCTOR MUÑOZ

• [@jhctormunoz](https://twitter.com/jhctormunoz)



## Calificadoras financieras Standard & Poor's, Fitch Ratings, y Moody's... ¿Juez y parte?

A decir de los expertos las calificadoras son empresas que se encargan de evaluar el escenario económico de un país, es decir, la situación financiera de la empresa o nación emisora de la deuda.

Las más conocidas mundialmente son Standard & Poor's (S&P), Fitch Ratings, y Moody's que se dedican a medir, a través de sus tasas, la capacidad y la intención de pago en efectivo de un deudor (trátase de un país, un estado, un municipio o una empresa); es decir, miden la probabilidad o el riesgo de incumplimiento de quien debe un dinero o se va a endeudar.

Las calificaciones de éstas compañías se expresan con letras que van desde la AAA para las más altas, hasta D para las más bajas. Entre más alta sea la calificación de un producto o una economía se tendrá más confianza.

Cuando las calificaciones bajan, la confianza depositada en esas economías también se ve afectada por lo que suele ser un factor importante en los mercados al momento de tomar una decisión de inversión.

Por lo tanto, el trabajo de las calificadoras de riesgo es muy serio, ya que puede impactar economías de naciones enteras o de las empresas.

Cabe mencionar que las opiniones que expresan las calificadoras no son gratis, al contrario, los países o las entidades han llegado a pagar cantidades millonarias por éstas.

Y es que los beneficios de las calificaciones altas que se pueden obtener al conseguir el grado de inversión son muy variados, por ejemplo, mayor confianza por parte del mundo, mayor confianza de los inversionistas en la capacidad de los gobiernos de pagar lo que deben, reducción del componente real de las tasas de interés, posibilidad para empresas y gobierno de endeudarse a mayor plazo y a menores tasas, mayor oferta de capitales internacionales, y el tipo de cambio podría apreciarse.

Pero ¿Quiénes son sus dueños?

Los accionistas de las principales compañías están muy ligados con la industria financiera y concretamente con la gestión de activos. Es más, muchos de ellos son usuarios de las calificaciones de las agencias de las cuales poseen importantes paquetes de acciones.

Bill Gates, Warren Buffet, David Rockefeller y F. Marc Ladreit son algunos de los que forman parte, directa o indirectamente, del accionariado de estas empresas.

La que concentra más poder en el mercado es Moody's Corporation, con un 40 por ciento de cuota de la calificación crediticia, cotiza en la Bolsa de Nueva York y sus diez primeros asociados concentran el 53.5 por ciento del capital.

Entre ellos, destacan dos muy importantes en el mundo de las inversiones: Berkshire Hathaway y The Capital Group.

Berkshire Hathaway, es un conglomerado económico presidido por uno de los más grandes capitalistas en el mundo, Warren Buffet y en su consejo de administración resalta también el nombre Bill Gates, cofundador y ex presidente de Microsoft.

Berkshire Hathaway controla además de la mayor parte de Moody's grandes negocios vinculados a sectores económicos en materia de energía, telecomunicaciones, transportes, construcción, seguros y, sobre todo, productos financieros.

Detrás de The Capital Group está la familia Rockefeller que posee importantes intereses en el sector inmobiliario, en el petróleo y en la banca.

Mientras que uno de los propietarios de Standard & Poor's (S&P), McGraw Hill fundamentalmente se dedica a los servicios financieros y al análisis de bonos y stocks, también tiene negocios en el mundo educativo y editorial, así como en medios de comunicación.

Como podemos darnos cuenta, las opiniones de estas empresas suelen ser, en muchos casos, sesgadas porque son juez y parte. Lamentablemente, como ya mencionamos su calificación puede ayudar a las economías de los países o hacerlas pasar malos ratos.